

ministre du Canada a été accueilli par le premier ministre du Cameroun, M. Paul Biya. Il a ensuite visité les travaux d'extension du port de cette ville, travaux auxquels le Canada apporte son concours technique et financier.

M. Clark s'est ensuite rendu dans la capitale fédérale, Yaoundé, où il fut accueilli par le président de la République, M. Ahmadou Ahidjo, avec lequel il eut plusieurs entretiens privés. Les deux hommes d'État ont discuté de relations bilatérales et des grands problèmes internationaux d'actualité "dans un climat de cordiale amitié et de compréhension mutuelle", climat qui a aussi prévalu lors des discussions entre les deux délégations.

Resserrement des relations canado-camerounaises

MM. Ahidjo et Clark se sont "félicités des relations de profonde amitié et de fructueuse coopération qui unissent leurs pays et qui n'ont cessé de se développer à l'avantage des deux parties". Dans leur volonté de voir s'intensifier ces rapports, ils ont décidé de créer une commission mixte Cameroun-Canada chargée, dans le cadre de l'accord de coopération économique et technique signé en 1970, de suivre l'évolution des rapports entre les deux pays.

Les deux hommes d'État se sont également félicités "de l'évolution satisfaisante des échanges et des projets de développement en cours, ainsi que des visites officielles effectuées de part et d'autre. Saluant le succès de la mission économique camerounaise qui s'est rendue au

Le premier ministre du Canada a profité de son séjour au Cameroun pour rencontrer des Canadiens vivant dans ce pays.

Selon les chiffres de l'ambassade du Canada à Yaoundé, il y a 360 Canadiens au Cameroun, la plupart étant des religieux. L'on compte aussi une centaine d'experts ainsi que 12 diplomates de l'ambassade et leurs familles.

En général, les Canadiens ne connaissent pas de problèmes d'adaptation et les contacts avec les Camerounais sont facilités par le fait que les langues officielles du pays sont les mêmes qu'au Canada.

M. Clark a également visité plusieurs réalisations canadiennes au Cameroun, dont le premier tronçon du transcamerounais en direction de Douala, et la léproserie créée par le cardinal Paul-Émile Léger.

Canada en juin dernier, ils ont convenu d'encourager les contacts suivis entre les milieux d'affaires des deux pays".

M. Clark a annoncé l'affectation d'un attaché commercial résident au Cameroun, nouvelle qui a été reçue avec plaisir par les milieux d'affaires camerounais.

Le président du Cameroun a émis le voeu de voir le Canada continuer à s'intéresser aux secteurs des transports, à la mise en valeur et à l'exploitation des ressources forestières et agricoles, ainsi qu'au renforcement des infrastructures rurales, secteurs prioritaires de la politique de

développement du Cameroun.

De son côté, le premier ministre du Canada a confirmé "la volongé de son gouvernement de maintenir et de renforcer, dans toute la mesure de ses moyens, sa contribution aux efforts de développement du Cameroun dans le cadre des priorités arrêtées d'un commun accord".

Trois accords de coopération ont été conclus, portant sur l'électrification rurale et l'exploitation forestière et minière. La société Alcan et les autorités camerounaises ont signé un accord visant la création de DAPIFO, industrie de la bauxite.

Le premier ministre du Canada et le président du Cameroun ont reconnu la nécessité d'intensifier les échanges culturels entre leurs deux pays et ont convenu, à cet effet, de renforcer leur coopération dans les domaines universitaires, scientifique, artistique et technique.

Sur le plan international, les deux hommes d'État ont "noté la similitude des principes qui guident et orientent leur approche des problèmes internationaux dans l'intérêt de la justice, de la sécurité et de la paix". Ils ont souligné "la coopération économique et le développement" et ils ont exprimé le voeu de voir se poursuivre le dialogue entre pays industrialisés et en voie de développement dans un esprit de solidarité.

Le premier ministre du Canada et Mme Maureen McTeer ont exprimé leur vive reconnaissance pour l'accueil chaleureux et amical qui leur a été réservé et ils ont invité le président de la République unie du Cameroun et Mme Ahmadou Ahidjo, à se rendre en visite officielle au Canada à une date mutuellement convenable. L'invitation a été acceptée avec plaisir.

Malgré un emploi du temps chargé, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Mlle Flora MacDonald, a pu rencontrer une Camerounaise membre du cabinet des ministres, Mme Delphine Tsanga, avec qui elle a discuté des réalités africaines.

Mlle MacDonald qui, tout au long de son séjour a employé la langue française pour s'entretenir avec les journalistes, les Canadiens et ses hôtes, était l'invitée d'honneur au lancement officiel d'une nouvelle publication *Le Canada et l'Afrique*, publiée par l'Ambassade du Canada au Sénégal et qui sera distribuée à travers toute l'Afrique.



Le président du Cameroun, M. Ahidjo, accueille M. Clark.